

## L'authentique histoire de la bande à Mandrin...

**250 ans après sa mort, Louis Mandrin est de retour !**

**Un destin étonnant et tragique à découvrir avec une conférence proposée par la Salévienne.**

Personnage de légende s'il en est, Louis Mandrin revient au cœur de l'actualité, 250 ans après son exécution, le 26 mai 1755 à Valence. Mais comme souvent, la réalité fut

sans doute moins dorée que la légende et "le brigand au grand cœur" fut aussi un assassin sans scrupules. Le récit de ce destin étonnant sera évoqué lors d'une conférence intitulée "La bande à Mandrin : la grande contrebande en Savoie au milieu du XVIII<sup>e</sup> siècle" proposée ce jeudi 19 mai à 20 h 30 à la salle municipale de Bossey.

A partir des dossiers judiciaires du Sénat de Savoie, Corinne Townley - qui est en charge de l'inventaire et de la mise en valeur du fonds du Sénat de Savoie (1530-1793) aux Archives départementales de Savoie - évoquera la véritable histoire de ce contrebandier qui se réfugia souvent en Suisse ou en Savoie pour

échapper aux gendarmes et aux douaniers français.

Ce bandit, qui était à la tête d'une troupe de huit cents contrebandiers, ridiculisa pendant des années l'armée de Louis XV. Il ne fut d'ailleurs capturé que grâce à une trahison et à une violation de territoire quand un commando français l'enleva au château de Rochefort où il s'était réfugié, se pensant en sécurité au cœur du Duché de Savoie !

Louis Mandrin entra dans la légende en mourant à l'âge de 30 ans, le 26 mai 1755, roué vif sur la place des Clercs de Valence.

L'entrée à la conférence est libre et gratuite.

D.E. ■



Louis Mandrin, de la légende... à l'histoire.

## Le traité de Turin de 1754

La société d'histoire La Salévienne inaugurera prochainement un nouveau cycle de conférences consacrées au traité de Turin de 1754, un document qui a bouleversé la destinée de nombreuses communes de la région, à commencer par Neydens, Valleiry ou Bossey. La première de ces conférences s'intitule "Le traité de Turin de 1754 : la normalisation des relations entre la Savoie et Genève".

Elle sera présentée le samedi 28 mai à 20 h 30 à la salle municipale de Neydens par le professeur Henri Comte qui évoquera principalement les négociations et le traité lui-

même à partir de recherches effectuées aux archives de Turin, de Chambéry, d'Annecy et de Genève. Une deuxième conférence intitulée "1754 : comment Neydens redevint catholique par la grâce de ces Messieurs de Genève et de sa Majesté de Savoie" sera présentée par Michel Cusin-Brens, docteur ès lettres, le 17 septembre à 20 h 30 à Neydens.

Par ailleurs, L'association organisera une visite guidée du musée de la Réforme et de l'exposition "Le Pasteur, le Saint et le Roi" (Théodore de Bèze, François de Sale, Henri IV), vers la fin du mois de juin.

D.E. ■